

## FÚTBOL REAL ZARAGOZA

JOSÉ MANUEL FÁBREGAS PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN DE PEÑAS DEL REAL ZARAGOZA

# «La salud del zaragocismo vive horas buenísimas»

La Asamblea de la Federación de Peñas del Real Zaragoza (FPRZ) nombró el sábado a José Manuel Fábregas presidente de la organización. Presidente y fundador de la peña David Generelo y activo zaragocista, tiene ahora cuatro años para desarrollar su proyecto dentro de una institución clave dentro de la masa social del club. En una de las sedes de su peña, el Asador de Aranda, presenta sus ideas.

## ¿Cuál es el origen de su afición al Real Zaragoza?

Mi zaragocismo es genético. Mi padre ha sido y es un gran zaragocista. Siempre ha ido al fútbol y, desde que nació, me llevó con él. Soy socio desde 1993.

## ¿Por qué da este paso?

Siempre he tenido la ilusión de presidir la FPRZ, pero consideraba que no era el momento. Ahora, han sido varias las personas que me han animado a dar el paso. Llego a la presidencia muy ilusionado y orgulloso de asumir esta responsabilidad. Lo hago también con ganas de que esta institución no muera, porque la nuestra es la única candidatura. Hace dos meses hubo elecciones y no se presentó ninguna. Sería una pena dejar morir una institución como la Federación de Peñas del Real Zaragoza.

## Es llamativo que con el buen momento social que vive el zaragocismo suceda esto...

Hay gente con ganas, pero quizá cuesta más ser la cabeza visible. De todas formas, aunque hayamos sido la única candidatura, hemos presentado 31 avales de las peñas más cercanas. No he hecho ninguna campaña. Si hubiera habido una segunda candidatura, me habría puesto en contacto con las 160 peñas para contarles mi idea. Aunque solo necesitaba ocho avales, quería presentar más para demostrar que estamos arropados. Además, de los componentes de la nueva junta, la mitad estuvo con Vicente Casanova, y la otra mitad es gente con una ilusión tremenda.

## ¿Cuáles son las líneas maestras de su proyecto?

No debemos perder la idea de lo que es la Federación de Peñas. Ante todo, tiene que centrarse en fomentar el zaragocismo. Para nosotros, son muy importante los niños. Tenemos el programa 'Cantera Peñista' desde hace varios años. Lo único que tenemos que hacer es continuar y ver cómo podemos mejorar para seguir fomentando el zaragocismo entre los más pequeños. Luego,



José Manuel Fábregas, nuevo presidente de la FPRZ, en el Asador de Aranda de Zaragoza. FRANCISCO JIMÉNEZ

las peñas son el pilar fundamental. Organizan sus actos, propagan su zaragocismo, tienen sus iniciativas... Generan vida zaragocista, y nosotros les tenemos que dar soporte. Queremos que nuestro producto estrella sean los viajes. Los desplazamientos, para mí, son lo más bonito. Es cuando más peñas aglutinas, cuando más zaragocistas se juntan... Son unos días increíbles.

## ¿El zaragocismo es más activo que nunca en este aspecto?

Sí. El tema de los viajes funciona muy bien. El club saca las entradas y enseguida se agotan. Sí veo que mucha gente viaja de forma individual y se ha perdido el desplazamiento colectivo con autobuses de las peñas. Vamos a tratar de recuperarlo y potenciarlo.

## ¿Qué radiografía hace del zaragocismo actual?

Vive horas buenísimas. En los últimos años ha cambiado mucho el perfil del aficionado zaragocista. Ha entrado mucha gente joven, y eso se ve en la grada de animación, en los desplazamientos, en las ganas que tiene la gente, en los recibimientos al equipo... Recuerdo la mitad de La Romareda vacía en la Supercopa de Europa contra el Ajax. Ahora, te viene cualquier equipo en Segunda División y el campo está a reventar. Hay un ambiente tremendo. Es muy bonito lo que está sucediendo porque hay mucha gente que no ha visto al Zaragoza en Primera.

## ¿Qué papel deben jugar las peñas dentro de esa masa social?

Creo que las peñas tienen una función vertebradora del zaragocismo, sobre todo en los pueblos y en diferentes provincias. Hay un montón de peñas fuera de Zaragoza, en Castellón, Jerez, Cataluña y otros tantos sitios. En esos lugares se fomenta mucho zaragocismo. A nivel territorial, las peñas hacen un papel tremendo. Ayudan a mantener viva la esencia del zaragocismo lejos de Zaragoza. En la capital es muy fácil serlo, pero conforme te vas alejando es más complicado.

## En su junta han incluido secciones por comarcas.

Sí, queremos que la gente que está lejos de Zaragoza sienta también el Real Zaragoza cerca. Tenemos representación de la provincia de Huesca, de la de Teruel, y de fuera de Aragón, la peña Mañón del Sur de Jerez de la Frontera. Me parece increíble que tengamos una peña allí. Y dentro de Zaragoza hemos buscado núcleos donde hay mucho zaragocismo y hemos puesto gente importante, con peso, con historia, para que sean nexos de unión entre esas peñas y la Federación. En realidad, nos hemos ceñido a los estatutos de la Federación, donde existe la figura de vocal de sector. Queríamos una junta fuerte de 15 personas, para tener gente en Zaragoza trabajando y tener gente fuera que lo haga también.

## El Gol de Pie es el motor de la animación en La Romareda. ¿Cómo contempla la relación con ellos?

Desde que se creó hay un responsable de la FPRZ. Hay representación del Ligallo, del Colectivo y de las peñas. Nosotros hemos puesto también una persona de la junta para esa relación con ese bloque de animación. Nuestra idea es seguir yendo de la mano. En la medida que la FPRZ pueda, apoyaremos al Gol de Pie.

## Muchas peñas han debido hacer sacrificios con la demolición de Gol Sur y dispersarse en La Romareda. ¿Cómo cree que debe enfocarse este asunto de cara al nuevo estadio o al campo provisional de Ranillas?

Lo ideal sería que pudieran estar todas las peñas agrupadas, porque ahora la animación se ha quedado un poco coja. Lo bonito era que las peñas estuvieran enfrente de Gol de Pie para que hubiera un sonido más envolvente.

## ¿Qué relación espera con el club?

El día de nuestra elección, el club ya se puso en contacto conmigo para darme la enhorabuena. Lo hizo a través de Miguel Gay, responsable de Relaciones Institucionales. Me emplazó a reunirnos, y nos dijo que nos recibiría también el director general Fernando López. Lo que le quiero transmitir al club es que estamos para ayudarles a fomentar el zaragocismo. A su disposición.

CHEMA R. BRAVO

## PRIMERA DIVISIÓN

## Greif detiene al Betis y Valery lo remata

REAL BETIS	1
RCD MALLORCA	2

**Real Betis:** Rui Silva,; Bellerín, Llorente, Natan, Ricardo Rodríguez (Perraud, min. 69); Marc Roca, Altimira (Ruibal, min. 81); Chimy Ávila (Fornals, min. 69), Lo Celso, Abde (Juanmi, min. 81); y Víctor Roque (Bakambu, min. 69).

**RCD Mallorca:** Greif; Antonio Sánchez, Valjent (Copete, min. 71), Raíllo, Mojica; Mascarell, Samu Costa, Darder (Lato, min. 87); Dani Rodríguez (Chiquinho, min. 76), Navarro (Valery, min. 76) y Larín (Abdón, min. 76).

**Goles:** 1-0, min. 7: Lo Celso. 1-1, min. 8: Dani Rodríguez. 1-2, min. 93: Valery.

**Árbitro:** Víctor García Verdura (Comité Catalán). Amonestó a los locales Bellerín (min. 21), Lo Celso (min. 34) y Chimy Ávila (min. 34); y a los visitantes Dani Rodríguez (min. 64) y Copete (min. 81).

**Incidencias:** Partido de la sexta jornada de LaLiga EA Sports disputado en el Benito Villamarín ante 47.107 espectadores. En los prolegómenos, se guardó un minuto de silencio en memoria de José Antonio Campos, socio número 1 del Betis recientemente fallecido.

SEVILLA. Un gol de Valery a la salida de un córner en el último minuto de la prolongación desequilibró a favor del Mallorca (1-2) un bonito partido en el Benito Villamarín, que llegó empatado a uno al descanso y en cuya segunda mitad destacó sobremanera el portero visitante, el eslovaco Dominik Greif. Giovanni Lo Celso continuó, nada más empezar, con la cátedra de fútbol que está impartiendo desde su reincorporación al Betis, a la vuelta del último parón de selecciones, pues adelantó a su equipo con una jugada personal, conducción de veinte metros y zurdazo a la escuadra desde el borde el área.

EFE

### JORNADA 6

Alavés-Sevilla	2-1
Valladolid-Real Sociedad	0-0
Osasuna-Las Palmas	2-1
Valencia-Girona	2-0
Real Madrid-Espanyol	4-1
Getafe-Leganés	1-1
Athletic-Celta	3-1
Villarreal-Barcelona	1-5
Rayo-Atlético	1-1
Betis-Mallorca	1-2

### CLASIFICACIÓN

	Pt	J	G	E	P	GF	GC
1 FC Barcelona	18	6	6	0	0	22	5
2 Real Madrid	14	6	4	2	0	13	3
3 Athletic	13	7	4	1	2	11	7
4 At. Madrid	12	6	3	3	0	10	3
5 Mallorca	11	7	3	2	2	6	5
6 Villarreal	11	6	3	2	1	12	13
7 Alavés	10	6	3	1	2	9	7
8 Osasuna	10	6	3	1	2	8	11
9 Celta	9	6	3	0	3	14	13
10 Rayo Valleca	8	6	2	2	2	8	7
11 Betis	8	6	2	2	2	6	6
12 Girona	7	6	2	1	3	8	10
13 Espanyol	7	6	2	1	3	6	9
14 Leganés	6	7	1	3	3	4	8
15 Sevilla	5	6	1	2	3	5	8
16 Real Sociedad	5	7	1	2	4	3	7
17 Valladolid	5	6	1	2	3	2	13
18 Getafe	4	6	0	4	2	3	5
19 Valencia	4	6	1	1	4	5	10
20 Las Palmas	2	6	0	2	4	7	12